
EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

ACTA  DE  LA  SESIÓN  ORDINARIA  CELEBRADA  POR  EL  EXCMO.  AYUNTAMIENTO
PLENO EL DÍA 26 DE NOVIEMBRE DE 2018 EN PRIMERA CONVOCATORIA.

En el Salón de Plenos del Excmo. Ayuntamiento de Jaén a las nueve horas y cuarenta y
cinco  minutos  del  día  veintiséis  de  noviembre  de  dos  mil  dieciocho,  se  reúne  el  Excmo.
Ayuntamiento Pleno a fin de celebrar Sesión Ordinaria en primera convocatoria. 

Preside el Ilmo. Sr. Alcalde, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ.

 Concurren  los  Sres/as.  Concejales  Dª ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ,  Dª MARÍA REYES

CHAMORRO BARRANCO,  D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D. MANUEL

FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA,  D.  FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ

SÁNCHEZ,  Dª.  ROSARIO MORALES DE COCA,  D.  JUAN CARLOS RUIZ TORRES,  D.  MANUEL SANTIAGO

BONILLA HIDALGO, Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D.  JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), D.
CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ, Dª MATILDE CRUZ CARRASCO, D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ, D.
MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª MARÍA DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA, Dª. Mª DE ÁFRICA

COLOMO JIMÉNEZ, Dª MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL

LATORRE RAMIRO (PSOE), Dª SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS, Dª MARÍA DOLORES NIETO NIETO (JAÉN EN
COMÚN), Dª SALUD ANGUITA VERÓN,   D.  IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ,  D.  VÍCTOR MANUEL SANTIAGO

PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), asistidos del Sr.  Secretario General de la Corporación,  D.
MIGUEL ÁNGEL VELASCO GÁMEZ,  de la Sra.  Viceinterventora de Fondos,  Dª Mª DOLORES RUBIO

MAYA, y de la funcionaria municipal adscrita al Negociado de Actas, Dª Mª DEL MAR FERNÁNDEZ
DE MOYA ROMERO.

Comprobada la  existencia  de  quórum legal  suficiente,  por  la  Presidencia  se  declara
abierta la sesión, pasándose al examen de los asuntos integrados en el Orden del Día.

NÚMERO UNO.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL BORRADOR DEL ACTA DE LA
SESIÓN EXTRAORDINARIA Y URGENTE CELEBRADA EL 31 DE OCTUBRE DE 2017.

Sometido  a  votación  el  borrador  del  Acta  de la  sesión  arriba  epigrafiada,  el  Excmo.
Ayuntamiento Pleno la aprueba, por unanimidad, sin que se le formulen reparos.
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NÚMERO DOS.- TOMA DE POSESIÓN DEL CARGO DE CONCEJAL DEL EXCMO.
AYUNTAMIENTO DE JAÉN DE D.  PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ EN SUSTITUCIÓN,
POR RENUNCIA, DE D. MANUEL MONTEJO LÓPEZ.

El Secretario General  de la Corporación da lectura de la Credencial  expedida por D.
Segundo Menéndez Pérez, Presidente de la Junta Electoral Central, de fecha 5 de noviembre
de 2018, expresiva de que  D. Pablo Antonio Foche Pérez ha sido designado Concejal del
Ayuntamiento de Jaén, por estar incluido en la lista de candidatos presentada por la Agrupación
de Electores Jaén en Común a las elecciones locales de 24 de mayo de 2015.

A continuación el Sr. Foche Pérez promete por su conciencia y honor cumplir fielmente
las obligaciones del cargo de Concejal del Ayuntamiento de Jaén con lealtad al Rey, y guardar y
hacer  guardar  la  Constitución  como norma fundamental  del  Estado,  haciéndole  entrega del
distintivo de Concejal.

A continuación el Ilmo. Alcalde da la bienvenida a D. Pablo Antonio Foche Pérez con
motivo de su toma de posesión.

NÚMERO  TRES.-  PROPUESTA  DE  APROBACIÓN  DE  LA  MODIFICACIÓN  DE
MIEMBROS DE COMISIONES Y CONSEJEROS DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE JAÉN
COMO  CONSECUENCIA  DE  LA  TOMA  DE  POSESIÓN  DEL  CONCEJAL  D.  PABLO
ANTONIO FOCHE PÉREZ.

Tras la toma de posesión como Concejal del Excmo. Ayuntamiento de Jaén de D. Pablo
Antonio Foche Pérez, en sustitución de D. Manuel Montejo López, y vista la solicitud formulada
con fecha 19 de noviembre de 2018 por el  Grupo Municipal  de Jaén en Común, el  Excmo.
Ayuntamiento Pleno por mayoría, con la abstención de los Sres/as. Dª SALUD ANGUITA VERÓN,  D.
IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ y  D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), D.
CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ,  Dª MATILDE CRUZ CARRASCO,  D. FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D.
MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO,  Dª MARÍA DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA,  Dª MARÍA DE

ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D.
RAFAEL LATORRE RAMIRO (PSOE),  Dª ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ,  Dª MARÍA REYES CHAMORRO

BARRANCO,  D.  MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO
HERAS RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ, Dª.
ROSARIO MORALES DE COCA, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO,
Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), y el voto a favor de los
Sres/as.  D.  PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ,  Dª MARÍA DOLORES NIETO NIETO y Dª SARA MARTÍNEZ

BALLESTEROS (JEC), ACUERDA:
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PRIMERO: Que el Sr.  D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ quede integrado en las siguientes
Comisiones y Consejos Rectores:

- Comisión Municipal Informativa de Promoción Económica y Seguridad Ciudadana.
- Comisión de Control de las empresas concesionarias y transparencia.
- Consejo Rector de la Gerencia Municipal de Urbanismo.

SEGUNDO: Que la Sra. Dª. SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS quede integrada en la siguiente
Comisión Municipal Informativa:

- Comisión Municipal Informativa de Medio Ambiente, Sanidad y Consumo.

NÚMERO  CUATRO.-  PROPUESTA  DE  RECONOCIMIENTO  DEL  RÉGIMEN  DE
DEDICACIÓN EXCLUSIVA A FAVOR DEL CONCEJAL DEL GRUPO MUNICIPAL JAÉN EN
COMÚN, D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ.

El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, con la abstención de los Sres/as. Dª SALUD

ANGUITA VERÓN,  D. IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ, D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO
ADSCRITOS), D. CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ, Dª MATILDE CRUZ CARRASCO, D. FRANCISCO JOSÉ ESTEPA

VÍLCHEZ,  D. MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO,  Dª MARÍA DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA, Dª

MARÍA DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ,  Dª MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ,  Dª MARÍA DEL MAR SHAW

MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO (PSOE), Dª ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª MARÍA REYES

CHAMORRO BARRANCO,  D.  MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL

FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D.  JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA,  D.  FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ

SÁNCHEZ,  Dª.  ROSARIO MORALES DE COCA,  D.  JUAN CARLOS RUIZ TORRES,  D.  MANUEL SANTIAGO

BONILLA HIDALGO, Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ Mª ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), y el voto a
favor de los Sres/as. D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ, Dª MARÍA DOLORES NIETO NIETO y  Dª SARA

MARTÍNEZ BALLESTEROS (JEC), ACUERDA:
 
- Designar al Sr.  D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ, Concejal en régimen de dedicación

exclusiva, con efectos del día 26 de noviembre de 2018.

NÚMERO CINCO: DACIÓN DE CUENTAS DE LA RESOLUCIÓN DE LA ALCALDÍA
PRESIDENCIA DE FECHA 21 DE NOVIEMBRE DE 2018 SOBRE NOMBRAMIENTO DE Dª Mª
DOLORES NIETO NIETO COMO MIEMBRO DE LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL.

 
Se da  cuenta al  Pleno  de la  Resolución  de la  Alcaldía  Presidencia  de  fecha 21  de

noviembre de 2018 sobre nombramiento de  Dª Mª DOLORES NIETO NIETO como miembro de la
Junta de Gobierno Local:
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De la Dación de Cuentas realizada quedan enterados los miembros de la Corporación
Local asistentes a la sesión, Sres/as. Dª ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª MARÍA REYES CHAMORRO

BARRANCO,  D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D. MANUEL FRANCISCO
HERAS RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª.
ROSARIO MORALES DE COCA, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO,
Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D.  JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP),  D. CARLOS ALBERCA

MARTÍNEZ,  Dª MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D.  MANUEL ÁNGEL

FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA, Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ,
Dª MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO

(PSOE),  D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ,  Dª.  SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS, Dª MARÍA DOLORES

NIETO NIETO (JEC), Dª SALUD ANGUITA VERÓN,  D.  IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ,  D.  VÍCTOR MANUEL

SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS). 

A  continuación  el  Ilmo.  Alcalde  comunica  que  el  punto  Nº6  del  Orden  del  Día
“DECLARACIÓN  INSTITUCIONAL  DEL  AYUNTAMIENTO  DE  JAÉN  PARA  EL  DÍA
INTERNACIONAL CONTRA LA  VIOLENCIA  MACHISTA”,  en  realidad  se  va  a  tratar  como
Propuesta de Acuerdo de la Alcaldía-Presidencia  con motivo del  Día Internacional  contra la
violencia machista.

                                       
NÚMERO SEIS.- PROPUESTA DE ACUERDO DE LA ALCALDÍA PRESIDENCIA CON

MOTIVO DEL DÍA INTERNACIONAL CONTRA LA VIOLENCIA MACHISTA.

Sometida a votación la urgencia de la Propuesta de Acuerdo, el Excmo. Ayuntamiento
Pleno la ratifica por unanimidad.

A continuación el Ilmo. Alcalde da lectura a la siguiente propuesta de acuerdo con motivo
del Día Internacional Contra la Violencia Machista: 

“Cada  25  de  noviembre  instituciones,  asociaciones,  entidades  y  ciudadanía  en  general  apoyamos
campañas que nos ayudan a combatir la violencia contras las mujeres. A pesar de ello, la violencia de género,
machista, sigue siendo un lastre, una asignatura pendiente en la sociedad libre y democrática que tenemos.

A día de hoy, cada 25 de noviembre, seguimos “contando” mujeres asesinadas, denuncias, acosos,
violaciones, agresiones múltiples. En el transcurso de este año 40 mujeres han sido asesinadas, 966 desde
enero del año 2003 y 27 menores desde 2013, fecha en que comenzaron a contabilizarse oficialmente estos
crímenes.

Según el  Barómetro 2017 del Centro Reina Sofía,  en nuestro país  uno de cada cuatro jóvenes ve
normal la violencia de género en la pareja y el 42,6% de las chicas de 16 y 17 años ha sufrido violencia de
control, como puede ser la fiscalización de sus redes sociales o establecimiento de reglas sobre cómo vestir,
entre otras.
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Este año 2018 ha estado marcado por el caso de la “Manada”, donde se ha puesto de manifiesto la
persistencia de una cultura de la violencia en todos los ámbitos y espacios de la vida de las mujeres, así como
la posición de vulnerabilidad de todas ellas.

Entre  las muchas razones que sustentan esta  cultura  de la  violencia,  hay estudios que señalan la
correlación existente entre consumo de pornografía y violencia sexual.  Ya en 23 de septiembre de 1993 el
Parlamento Europeo concluyó así:

“La pornografía es una forma de violencia sexual ejercida contra las mujeres debido a que promueve
una imagen de la mujer esteriotipada, enalteciendo la violencia y/o la degradación y atenta contra la condición y
calidad de vida de las mujeres, e incluso menosprecia sus derechos básicos”.

Los medios de comunicación recogen los datos de un estudio realizado por la Asociación Protégeles,
según el cual, el 10% de los consumidores de pornografía son menores de edad y cada vez se inician en este
consumo a edades más tempranas. También señala que el 53,5% de los españoles de entre 14 y 17 años ve
pornografía en Internet.

Se hace evidente la necesidad de hacer hincapié en la educación afectivo-sexual de nuestra juventud,
siendo imprescindible comenzar a desarrollarla desde la más temprana edad.

No obstante,  la lucha contra  la  violencia  machista cuenta con un gran aliado: el  reciente Pacto de
Estado contra la Violencia de Género, que implica a Comunidades Autónomas, Ayuntamientos y Diputaciones
de todo el territorio nacional.

En este 25 de noviembre, desde el Ayuntamiento de Jaén queremos poner el acento, una vez más, en
la complicidad necesaria de todas y todos, ciudadanía e instituciones, para condenar, rechazar y aislar  los
comportamientos,  actitudes  y  comentarios  machistas,  a  los  agresores,  a  los  consumidores  de  esclavas
sexuales, mujeres y niñas, a los asesinos, a los abusadores.

Necesitamos más que nunca una participación más activa de la sociedad, haciendo un llamamiento
explícito a legisladores, a medios de comunicación, a empresas y demás entidades, para la creación de una red
sin fisuras contra todas las violencias.

Por todo ello, desde el Excmo. Ayuntamiento de Jaén nos comprometemos a:

PRIMERO: Reforzar las medidas necesarias y coordinadas entre administraciones públicas, privadas,
entidades y asociaciones de mujeres, para erradicar la violencia machista y efectuar especialmente acciones
dirigidas a la población juvenil.

SEGUNDO: Realizar actuaciones que impliquen y sumen a toda la ciudadanía en el compromiso por la
igualdad y rechazo de los agresores.

TERCERO: Desarrollar campañas a lo largo del año recordando lo que aún nos resta para conseguir la
igualdad real.

CUATRO: Instar a todos los poderes públicos o privados a implicarse activamente contra las violencias
machistas.”
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Sometida a votación el Excmo. Ayuntamiento, por mayoría, con el voto a favor de los
Sres/as.  D.  IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ,  D.  VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO
ADSCRITOS),  D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ,  Dª. SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS, Dª MARÍA DOLORES

NIETO NIETO (JEC), D. CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ, Dª MATILDE CRUZ CARRASCO, D. FRANCISCO JOSÉ
ESTEPA VÍLCHEZ, D. MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO, Dª Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA,
Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ,  Dª MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª MARÍA DEL MAR SHAW

MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO (PSOE), Dª ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª MARÍA REYES

CHAMORRO BARRANCO,  D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D. MANUEL

FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA,  D.  FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ

SÁNCHEZ,  Dª.  ROSARIO MORALES DE COCA,  D.  JUAN CARLOS RUIZ TORRES,  D.  MANUEL SANTIAGO

BONILLA HIDALGO, Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D.  JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP),  y el
voto en contra de la SRA. Dª. SALUD ANGUITA VERÓN (CONCEJAL NO ADSCRITA). En total 26 votos a
favor y 1 voto en contra, lo que representa el voto favorable de la mayoría absoluta del
número legal de miembros de la Corporación, 

ACUERDA:

PRIMERO:  Reforzar  las  medidas  necesarias  y  coordinadas  entre  administraciones
públicas, privadas, entidades y asociaciones de mujeres, para erradicar la violencia machista y
efectuar especialmente acciones dirigidas a la población juvenil.

SEGUNDO: Realizar  actuaciones que impliquen y sumen a toda la ciudadanía  en el
compromiso por la igualdad y rechazo de los agresores.

TERCERO: Desarrollar campañas a lo largo del año recordando lo que aún nos resta
para conseguir la igualdad real.

CUATRO: Instar a todos los poderes públicos o privados a implicarse activamente contra
las violencias machistas.

NÚMERO SIETE.- PROPOSICIÓN DE LA ALCALDÍA SOBRE LA CONVENIENCIA Y

OPORTUNIDAD DE LA ADHESIÓN DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE JAÉN A LA RED DE

CIUDADES ANDALUZAS CON EDUSI  (RACEDUSI), COMO ENTIDAD BENEFICIARIA DE

LA CONVOCATORIA DE AYUDAS EDUSI DE ACUERDO A LA ORDEN HFP/888/2017, DE

19 DE SEPTIEMBRE.
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Sometida  a  votación  la  urgencia  del  asunto  por  el  Ilmo.  Sr.  Alcalde,  el  Excmo.

Ayuntamiento Pleno la ratifica por unanimidad.

El Ilmo. Sr. Alcalde somete a la consideración del Pleno la siguiente Proposición:
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Sometida a votación la Proposición de la Alcaldía Presidencia el Excmo. Ayuntamiento
Pleno, por unanimidad, con el voto a favor de los Sres/as.  Dª SALUD ANGUITA VERÓN,   D. IVÁN
TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ, D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), D. PABLO

ANTONIO FOCHE PÉREZ, Dª MARÍA DOLORES NIETO NIETO, Dª SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JEC), D.
CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ,  Dª MATILDE CRUZ CARRASCO,  D. FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D.
MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ PALOMINO,  Dª MARÍA DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA,  Dª MARÍA DE

ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D.
RAFAEL LATORRE RAMIRO (PSOE),  Dª ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ,  Dª MARÍA REYES CHAMORRO

BARRANCO,  D.  MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,  Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO
HERAS RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ, Dª.
ROSARIO MORALES DE COCA, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO,
Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO, D. JOSÉ Mª ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP), 

ACUERDA:

La conveniencia y oportunidad de la adhesión del Excmo. Ayuntamiento de Jaén a la
Red  de  Ciudades  Andaluzas  con  EDUSI  (RACEDUSI),  como  entidad  beneficiaria  de  la
convocatoria de ayudas EDUSI de acuerdo a la Orden HFP/888/2017, de 19 de septiembre.

NÚMERO  OCHO.-  PROPUESTA  DE  APROBACIÓN  DEL  EXPEDIENTE  DE
CONTRATACIÓN  PARA  LA  INCLUSIÓN  SOCIOLABORAL  DE  PERSONAS  CON
DISCAPACIDAD MEDIANTE LA REALIZACIÓN DEL SERVICIO DE RECOGIDA SELECTIVA
Y TRATAMIENTO DEL PAPEL Y EL CARTÓN EN LAS MODALIDADES CONTENEDOR,
PUERTA A PUERTA,  ASÍ  COMO LA GESTIÓN DE DESTRUCCIÓN CONFIDENCIAL DE
PAPEL O EN DEPENDENCIAS MUNICIPALES,  COLEGIOS PÚBLICOS DE ENSEÑANZA
INFANTIL Y PRIMARIA DE LA CIUDAD DE JAÉN. (Rfª Expediente nº 1/18 del Negociado de
Contratación).

Sometida  a  votación  la  urgencia  del  asunto  por  el  Ilmo.  Sr.  Alcalde,  el  Excmo.
Ayuntamiento Pleno la ratifica por unanimidad.

El  Vista  la  Propuesta  de  Acuerdo  formulada  por  la  Jefe  de  la  Oficina  de  Control  de
Contratos con fecha 22 de noviembre de 2018 y el Informe Jurídico de la Secretaría General
emitido con fecha 21 de noviembre de 2018:
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A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Popular.

Toma  la  palabra,  D.  Manuel  Santiago  Bonilla  Hidalgo,  para  posicionar  al  Equipo  de
Gobierno.

Explica que esta cuestión se había empezado a tramitar hace tiempo pero, como consecuencia de la
entrada en vigor de la nueva Ley de Contratos,  se ha dilatado en el  tiempo. La propuesta hace efectivo el
compromiso que adquirió el equipo de gobierno con Aprompsi para dar validez jurídica a la prestación de un
servicio que venía realizándose desde hace mucho tiempo en el marco de convenios cuya retribución, según
informe de Intervención, no cumplían con la legislación vigente.

Dice que se ha realizado el Pliego de condiciones por imprte de 96.500 €, que pretende dar estabilidad
jurídica tanto a la empresa como a los trabajadores de la misma; y al mismo tiempo mejorar la calidad del
servicio.

No intervienen los Sres/as. Concejales no adscritos.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Jaén en Común.

Toma la palabra Dª. Sara Martínez Ballesteros.

Sólo pregunta sobre la cuestión que ha planteado en su informe la Sra. Viceinterventora sobre la falta de
justificación en lotes del contrato; quiere saber si va a resolverse, si va  justificarse.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Socialista.

Toma la palabra Dª. Mª De Las Mercedes Gámez García.

Dice que este contrato se realiza como consecuencia de la lictación que se hizo el  año pasado del
servicio de limpieza y recogida de basura y  el PSOE, desde antes que se aprobara, venía manifestando la
necesidad de separar del mismo la recogida de papel y cartón. Cree que ha tardado un poco pero se alegra que
se haga ahora y reconoce el esfuerzo de los técnicos municipales en la elaboración del pliego de condiciones,
sobre todo que se haga como un contrato de inclusión social. Está de acuerdo con el mismo.

Sólo añade dos cuestiones: una es el hecho de que en el servicio de puerta a puerta las rutas las diseñe
la empresa concesionaria con los comerciantes; piensa que debería ser el Ayuntamiento quien las determinase.
Y otra es que cuando se habla de que “podría aumentarse el número de contenedores para ajustarlo a la ratio de
población”, debería decir directamente que se ajustarán los contenedores a la ratio de población.

A continuación  el  Sr.  Alcalde da la  palbra  al  Grupo Municipal  Popular,  para cerrar  el
debate.

Toma la palabra, D. Manuel Santiago Bonilla Hidalgo.
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Le contesta a la Sra. Martínez Ballesteros que las cuestiones que ha planteado, evidentemente, se han
subsanado, por la sencilla razón de que si no hubiera sido así, el informe de la Intervención municipal habría sido
en disconformidad.

A la Sra. Gámez García le dice que la voluntad expresa del equipo de gobierno es que el servicio de
recogida de papel-cartón, presumiblemente, lo preste Aprompsi (desvinculándolo de la recogida de basura); la
prueba de ello es el hecho de que este pliego se encuentra sobre la mesa en este momento.

En cuanto al  número de contenedores, el Ayuntamiento y la empresa van a hacer un esfuerzo para
aumentarlos;  con respecto al  servicio  de recogida puerta a puerta se ha concebido así  porque la empresa,
basándose en su amplia experiencia, lo considera la mejor opción.

Sometida a votación la Proposición de la Alcaldía Presidencia el Excmo. Ayuntamiento
Pleno, por mayoría, con el voto a favor de los Sres/as. Dª SALUD ANGUITA VERÓN,  D. IVÁN TOMÁS

MARTÍNEZ DÍAZ, D. VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS),  Dª ROSA MARÍA

CÁRDENAS ORTIZ, Dª MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO, D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ, Dª YOLANDA

PEDROSA SÁNCHEZ, D. MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ, D. JUAN JOSÉ JÓDAR VALDERRAMA, D.
FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ, D. ROSARIO MORALES DE COCA, D. JUAN CARLOS RUIZ TORRES,
D.  MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO,  Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO,  D.  JOSÉ Mª ÁLVAREZ

BARRIENTOS (PP),  y  la  abstención  de  los  Sres/as.  D.  PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ,  Dª MARÍA

DOLORES NIETO NIETO,  Dª SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JEC), D.  CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ,  Dª

MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D.  MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ
PALOMINO,  Dª MARÍA DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA,  Dª MARÍA DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ,  Dª

MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ,  Dª MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO,  D.  RAFAEL LATORRE RAMIRO

(PSOE). En total 15 votos a favor y 12 abstenciones, lo que representa el voto favorable de
la mayoría absoluta del número legal de miembros de la Corporación,

ACUERDA:

PRIMERO:  Aprobar  el  expediente,  el  gasto  plurianual  con  cargo  a  la  aplicación
presupuestaria  16220/22700  y  los  pliegos  de  Cláusulas  Administrativas  Particulares  y  de
Prescripciones Técnicas, correspondientes a la contratación para la inclusión sociolaboral  de
personas  con  discapacidad,  mediante  la  realización  del  servicio  de  recogida  selectiva  y
tratamiento de papel y el cartón, en la modalidades de contenedor, puerta a puerta, así como la
gestión, destrucción confidencial de papel o en dependencias municipales, colegios públicos de
enseñanza infantil y primaria de la ciudad de Jaén.

SEGUNDO:  Publicar  el  acuerdo  en  la  Plataforma  de  Contratos  del  Sector  Público  y
anunciar la licitación correspondiente en los términos del artículo 135.1 y 21 de la Ley 9/2017, de
8 de Noviembre, de Contratos del Sector Público.
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NÚMERO NUEVE.- DACIÓN DE CUENTAS DE LA COMUNICACIÓN DE FEHA 31 DE

OCTUBRE DE 2018 DE LA SECRETARÍA DE ESTADO DEL MINISTERIO DE HACIENDA

SOBRE INCUMPLIMIENTO DEL PLAN DE AJUSTE POR EL AYUNTAMIENTO DE JAÉN.

El Ilmo.  Alcalde  da  cuenta al  Excmo.  Ayuntamiento Pleno  de la  comunicación  de la

Secretaría  de  Estado  del  Ministerio  de  Hacienda  de  fecha  31  de  octubre  de  2018,  sobre

incumplimiento del Plan de Ajuste por el Ayuntamiento de Jaén:
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A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Popular.

Toma la palabra D. Manuel Bonilla Hidalgo, para posicionar al Equipo de Gobierno.

Explica que se ha recibido un requerimiento del Ministerio de Hacienda recordando el incumplimiento
del Plan de ajuste que se viene certificando, concrementamente se refiere al cuarto trimestre de 2017, según el
cual se deben adoptar acuerdos de no disponibilidad. De este escrito se ha dado traslado a los trabajadores
municipales y a las secciones sindicales para que sean conscientes de cual es la situación del Ayuntamiento.

Dice que el equipo de gobierno va a cumplir con su obligación y va a seguir con la hoja de ruta que se
marcó al inicio del mandanto; es decir ir equilibrando los ingresos y los gastos, implementando los ingresos y
reduciendo el déficit que dejó el anterior gobierno de izquierdas; sobre todo quiere dejar claro su compromiso
con el empleo.

Comenta que se va a hacer un escrito de alegaciones para contestar al Ministerio de Hacienda, en el
que solicitará que se aclaren y se determinen específicamente cuales son las medidas que habría que adoptar.
En el caso de que se tratase de medidas que se refieran al capítulo I y II del presupuesto, podria afectar a
servicios sociales básicos y también al empleo municipal. También dice que el acuerdo de no disponibilidad
tendría consecuencias para servicios básicos de competencia municipal.

Por último explica que, al margen de las alegaciones, han solicitado en varias ocasiones reunirse con la
Ministra de Hacienda, pero no les ha recibido.

Solicita el máximo consenso de los grupos políticos para pedir ayuda al Ministerio de Hacienda y a la
Junta de Andalucía.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra a los Sres/as. Concejales no adscritos.

Toma la palabra Dª. Salud Anguita Verón.

Considera que, ante la gravedad de la comunicación del Ministerio de Hacienda, deben ponerse de
acuerdo ambas Administraciones y que el Gobierno Central colabore con el Ayuntamiento. Se debe pensar en
los trabajadores, que pueden verse afectados por una mala gestión política.

Toma la palabra D. Iván Tomás Martínez Díaz.

Dice que hace unos meses el PSOE, ante la grave situación económica del Ayuntamiento (en gran
medida culpa de dicho partido) planteó una quita de la deuda existente al Gobierno Central. Ahora se reitera en
las palabras de entonces: que la Sra.  Montero, Ministra de Hacienda, tiene abandonados a los jiennenses.
Considera que la Sra. Ministra mantiene la misma política que ejercía desde la Junta de Andalucía, es decir
intentar dificultar al máximo el funcionamiento de este Ayuntamiento, pretendiendo boicotear el trabajo de ajuste
realizado, habiendo minimizado el desequilibrio de las cuestas en un 90%; por ello felicita al Sr. Bonilla Hidalgo
por la excelente labor realizada.

Opina que el Ayuntamiento ha llegado a esta situación, fruto de los despilfarros del mandato de la Sra.
Peñalver, en el que se llegó a un desequilibrio económico de 50 millones de euros anuales, entre otras cosas
por la inversión del tranvía.

Toma la palabra D. Víctor Manuel Santiago Pérez.
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Piensa que la cuestión no es más que una guerra más entre partidos políticos.
Cree  que  la  deuda  del  Ayuntamiento,  venga  de  donde  venga,  es  una  deuda  consolidada  y  que

imposibilita la inversión para adecuar la ciudad a un proyecto de futuro. Cree que lo que necesita Jaén es una
solución global y no una limitación de créditos.

 Por otra parte comenta que el trabajo del Sr. Bonilla Hidalgo, con el Plan de ajuste realizado, ha sido un
buen trabajo.

En cuanto a cómo puede verse afectado el empleo público, opina que hay que velar por él, y más en
una ciudad donde las oportunidades de trabajo son escasas y donde a diario se cierran negocios, el empleo del
Ayuntamiento supone el sustento de muchas familias. Hay que aplicar el sentido común para evitar que estas
familas paguen los errores de otros.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Jaén en Común.

Toma la palabra Dª Mª Dolores Nieto Nieto.

De lo expuesto por el Sr. Bonilla Hidalgo cree que hay algo que no ha dicho y es qué piensa hacer si
desde el Ministerio de Hacienda, cumpliendo con la Ley que aprobó el PP, realiza las medidas previstas en ella.

Piensa que la raíz del problema se inició en 2011 cuando el Sr. Trinchet de la Unión Europea, dando
órdenes al  Gobierno de España, instó al  Sr.  Rodríguez Zapatero a instaurar políticas de recortes contra el
bienestar de la población que terminaron con las garantías constitucionales de derechos sociales (modificación
del art. 135 de la Constitución). Desde entonces los Ayuntamientos reciben comunicaciones en las que se les
pide recortes.

No le parece sensato que una ciudad que tiene la renta más baja del país tenga que “ajustarse el
cinturón” o que haya que privatizar más, cuando las privatizaciones son las reponsables del empobrecimiento de
los Ayuntamientos. Tampoco le parece digno que se envíen comunicaciones, sobre todo después de que el
Banco de España haya anunciado que el 80% de los préstamos del rescate a la banca no se van a cobrar.

Opina que la respuesta al Ministerio de Hacienda debe ser solicitar  que se incremente la participación
de los municipios en los tributos del Estado, que se ponga en marcha un modelo de financiación local y se haga
un plan de rescate para la ciudad de Jaén.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Socialista.

Toma la palabra D. Manuel Ángel Fernández Palomino

Coincide  con  el  Sr.  Bonilla  Hidalgo  en  que  el  Ayuntamiento  se  encuentra  en  una  situación  muy
comprometida y preocupante; sin embargo su intervención ha dado a entender que, con su hoja de ruta, se está
realizando un buen trabajo. Esto no es así ya que lo único que se está haciendo es transformar la deuda a corto
plazo en largo plazo, con lo cual el déficit se traslada a las generaciones futuras.

Dice que esta comunicación no le parece más preocupante que otras recibidas en varias ocasiones, la
diferencia está en que ahora ha cambiado el Gobierno de la Nación. En todo caso la Ministra de Hacienda
actual,  del  PSOE,  lo  que  hace  es  cumplir  la  normativa  que  aprobó  el  Partido  Popular.  En  las  ocasiones
anteriores se establecía también la indisponibilidad de créditos, pero que se fuera realizando a medida que
hubiera ingresos.

PÁGINA 26/257



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

Opina  que  lo  primero  que  hay  que  preguntarse  es  si  las  medidas  de  planes  de  ajuste,  planes  a
proveedores, fondos de ordenación, etc, son la solución, y cree que no; sencillamente porque son imposibles de
cumplir. La solución pasa por los presupuestos del Estado y con un modelo de financiación local.

A continuación el Sr. Alcalde da la palabra al Grupo Municipal Popular, para cerrar el
debate.

Toma la palabra D. Manuel Santiago Bonilla Hidalgo.

Dice  que  la  respuesta  del  Sr.  Alcalde  a  la  comunicación  del  Ministerio  de  Hacienda  coincide
ampliamente con las peticiones de la Sra. Nieto Nieto; se ha solicitado la quita de la deuda y en su defecto la
refinanciación de la deuda a largo plazo, un nuevo plan de pago a proveedores, la regulación de la Ley de
financiación  local,  vía  participación  en  los  tributos  de  la  Comunidad  Autónoma,  la  reforma  de  la  Ley  de
Haciendas Locales,  un plan específico de inversión para la ciudad de Jaén, etc. De todas formas es de la
opinión de que si a la izquierda no le gusta la Ley de Estabilidad Presupuestaria, que la cambien ahora que
gobiernan en la Nación.

Explica que algunas de las medidas que ha puesto en marcha el Ayuntamiento han funcionado como es
la creación de la Oficina de control de contratos, el pliego de condiciones para el servicio de recogida de basura
y limpieza viaria, el plan de jubilaciones anticipadas o la renegociación de la deuda; por tanto la hoja de ruta se
está cumpliendo y está suponiendo un ahorro. Dice que lo que no va a hacer es lo que hizo la izquierda en su
mandato, generar una agujero económico de 300 millones y elevar la deuda a 500 millones de euros.

Por último cree que el PSOE no ha aportado ninguna medida válida a adoptar, sólo la quita y que la
Diputación provincial se haga cargo de los servicios básicos municipales.

 
Acto seguido interviene el Sr. Alcalde

Felicita al Sr. Bonilla Hidalgo y todo el equipo de gobierno por las medidas que se han tenido que ir
adoptando desde 2015. Dice que se ha pasado una etapa complicada, donde se ha tenido que tramitar un
ajuste de 81 millones de euros.

Explica que el Ayuntamiento siempre ha sido recibido en el Ministerio de Hacienda para escuchar las
peticiones que planteaba, salvo en esta ocasión, que se ha solicitado una entrevista hasta en 6 ocasiones y no
han contestado.

Piensa que tanto el Estado como la Junta de Andalucía son corresponsables de la situación actual de
Jaén ya que, a pesar de conocer los informes de Intervención municipal, han mirado para otro lado. Deberían
haber adoptado medidas en su momento y por eso tienen la obligación de oir al Ayuntamiento, para evitar que al
final los perjudicados sean los ciudadanos.

De la Dación de Cuentas realizada quedan enterados los miembros de la Corporación
Local asistentes a la sesión, Sres/as. Dª SALUD ANGUITA VERÓN, D. IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ, D.
VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS), D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ,  Dª.
SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS, Dª MARÍA DOLORES NIETO NIETO (JEC), D. CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ,
Dª MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D.  MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ
PALOMINO, Dª Mª DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA, Dª. Mª DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ, Dª MARÍA

ISABEL LORITE MARTÍNEZ, Dª MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO, D. RAFAEL LATORRE RAMIRO (PSOE),

PÁGINA 27/257



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

Dª ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ,  Dª MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO,  D.  MIGUEL CONTRERAS

LÓPEZ,  Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D.  JUAN JOSÉ
JÓDAR VALDERRAMA, D. FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª. ROSARIO MORALES DE COCA, D.
JUAN CARLOS RUIZ TORRES, D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO, Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO,
D. JOSÉ MARÍA ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP).

DE LA COMISIÓN MUNICIPAL INFORMATIVA DE RECURSOS HUMANOS,
HACIENDA Y ECONOMÍA.

NÚMERO  DIEZ.-  PROPUESTA  DE  APROBACIÓN  DEL  EXPEDIENTE  DE

RECONOCIMIENTO  EXTRAJUDICIAL  DE  CRÉDITO  A  FAVOR  DE  D.  JOSÉ  ANTONIO

SOLER SOLER.

Vista  la  Propuesta  de  Acuerdo  formulada  por  el  Tte.  Alcalde  Delegado  del  Área  de

Hacienda  y  Contratación  con  fecha  25  de  octubre  de  2018,  el  Informe  de  la  Intervención

Municipal  emitido con fecha 25 de octubre de 2018 y el  dictamen favorable de la  Comisión

Municipal  Informativa  de  Recursos  Humanos,  Hacienda  y  Economía  en  sesión  Ordinaria

celebrada el día 21 de noviembre de 2018:
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Sometido a votación el dictamen el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, con los
votos a favor de los Sres/as Concejales, D. IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ (CONCEJAL NO ADSCRITO), Dª

ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO, D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,
Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D.  JUAN JOSÉ JÓDAR
VALDERRAMA,  D.  FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª.  ROSARIO MORALES DE COCA,  D.  JUAN
CARLOS RUIZ TORRES,  D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO,  Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO,  D.
JOSÉ Mª ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP),  y la abstención de los Sres/as. Dª. SALUD ANGUITA VERÓN, D.
VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS),  D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ, Dª

MARÍA DOLORES NIETO NIETO, Dª SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JEC), D. CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ,
Dª MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D.  MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ
PALOMINO,  Dª MARÍA DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA,  Dª MARÍA DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ,  Dª

MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ,  Dª MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO,  D.  RAFAEL LATORRE RAMIRO

(PSOE).

ACUERDA:

Aprobar el expediente de reconocimiento extrajudicial  de crédito a favor  de D. JOSE
ANTONIO SOLER SOLER  de la  factura que a continuación se detalla:

NÚMERO  ONCE.-  PROPUESTA  DE  APROBACIÓN  DEL  EXPEDIENTE  DE

RECONOCIMIENTO  EXTRAJUDICIAL  DE  CRÉDITO  A  FAVOR  DE  D.  FELIPE  ROBLES

SERRANO.

Vista  la  Propuesta  de  Acuerdo  formulada  por  el  Tte.  Alcalde  Delegado  del  Área  de

Hacienda  y  Contratación  con  fecha  25  de  octubre  de  2018,  el  Informe  de  la  Intervención

Municipal  emitido con fecha 25 de octubre de 2018,  y el dictamen favorable de la Comisión

Municipal  Informativa  de  Recursos  Humanos,  Hacienda  y  Economía  en  sesión  Ordinaria

celebrada el día 21 de noviembre de 2018:

APLICACIÓN
PRESUPUEST.

PROVEEDOR NUM. FACTURA FECHA
FACTURA

IMPORTE

23101/22699 JOSE ANTONIO SOLER SOLER Emit-7 03/05/2018 2.631,75

PÁGINA 33/257



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 34/257



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 35/257



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 36/257



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 37/257



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

Sometido a votación el dictamen el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, con los
votos a favor de los Sres/as Concejales, D. IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ (CONCEJAL NO ADSCRITO), Dª

ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO, D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,
Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D.  JUAN JOSÉ JÓDAR
VALDERRAMA,  D.  FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª.  ROSARIO MORALES DE COCA,  D.  JUAN
CARLOS RUIZ TORRES,  D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO,  Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO,  D.
JOSÉ Mª ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP),  y la abstención de los Sres/as. Dª. SALUD ANGUITA VERÓN, D.
VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS),  D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ, Dª

MARÍA DOLORES NIETO NIETO, Dª SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JEC), D. CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ,
Dª MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D.  MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ
PALOMINO,  Dª MARÍA DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA, Dª MARÍA DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ,  Dª

MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ,  Dª MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO,  D. RAFAEL LATORRE RAMIRO

(PSOE).

ACUERDA:

Aprobar  el  expediente  de  reconocimiento  extrajudicial  de  crédito  a  favor  D.  FELIPE
ROBLES SERRANO, NIF: 25993080K  de la  factura que a continuación se detalla:

APLICACIÓN
PRESUPUEST.

PROVEEDOR NUM. FACTURA FECHA
FACTURA

IMPORTE

13200/22699 Felipe Robles Serrano 17 21/10/2017 60,50

NÚMERO  DOCE.-  PROPUESTA  DE  APROBACIÓN  DEL  EXPEDIENTE  DE

RECONOCIMIENTO EXTRAJUDICIAL DE CRÉDITO A FAVOR DE A.D. LABORATORIO Y

CONSULTORÍA, S.L.

Vista  la  Propuesta  de  Acuerdo  formulada  por  el  Tte.  Alcalde  Delegado  del  Área  de

Hacienda  y  Contratación  con  fecha  29  de  octubre  de  2018,  el  Informe  de  la  Intervención

Municipal  emitido con fecha 29 de octubre de 2018 y el  dictamen favorable de la Comisión

Municipal  Informativa  de  Recursos  Humanos,  Hacienda  y  Economía  en  sesión  Ordinaria

celebrada el día 21 de noviembre de 2018:

PÁGINA 38/257



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 39/257



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 40/257



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 41/257



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 42/257



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

Sometido a votación el dictamen el Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, con los
votos a favor de los Sres/as Concejales, D. IVÁN TOMÁS MARTÍNEZ DÍAZ (CONCEJAL NO ADSCRITO), Dª

ROSA MARÍA CÁRDENAS ORTIZ, Dª MARÍA REYES CHAMORRO BARRANCO, D. MIGUEL CONTRERAS LÓPEZ,
Dª YOLANDA PEDROSA SÁNCHEZ,  D.  MANUEL FRANCISCO HERAS RODRÍGUEZ,  D.  JUAN JOSÉ JÓDAR
VALDERRAMA,  D.  FRANCISCO JAVIER MÁRQUEZ SÁNCHEZ,  Dª.  ROSARIO MORALES DE COCA,  D.  JUAN
CARLOS RUIZ TORRES,  D. MANUEL SANTIAGO BONILLA HIDALGO,  Dª MARÍA ISABEL AZAÑÓN RUBIO,  D.
JOSÉ Mª ÁLVAREZ BARRIENTOS (PP),  y la abstención de los Sres/as. Dª. SALUD ANGUITA VERÓN, D.
VÍCTOR MANUEL SANTIAGO PÉREZ (CONCEJALES NO ADSCRITOS),  D. PABLO ANTONIO FOCHE PÉREZ, Dª

MARÍA DOLORES NIETO NIETO, Dª SARA MARTÍNEZ BALLESTEROS (JEC), D. CARLOS ALBERCA MARTÍNEZ,
Dª MATILDE CRUZ CARRASCO,  D.  FRANCISCO JOSÉ ESTEPA VÍLCHEZ,  D.  MANUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ
PALOMINO,  Dª MARÍA DE LAS MERCEDES GÁMEZ GARCÍA, Dª MARÍA DE ÁFRICA COLOMO JIMÉNEZ,  Dª

MARÍA ISABEL LORITE MARTÍNEZ,  Dª MARÍA DEL MAR SHAW MORCILLO,  D. RAFAEL LATORRE RAMIRO

(PSOE).

ACUERDA:

Aprobar el expediente de reconocimiento extrajudicial de crédito a favor de la empresa
A.D. LABORATORIO Y CONSULTORIA, S.L.  de la  factura que a continuación se detalla:

APLICACIÓN
PRESUPUEST.

PROVEEDOR NUM. FACTURA FECHA
FACTURA

IMPORTE

31100/22706 A.D.  LABORATORIO  Y
CONSULTORIA, S.L.

17615 15/12/2017 727,21

NÚMERO  TRECE.-  PROPUESTA  DE  APROBACIÓN  DEL  EXPEDIENTE  DE

RECONOCIMIENTO EXTRAJUDICIAL DE CRÉDITO A FAVOR DE FECADA, S.L.

Vista  la  Propuesta  de  Acuerdo  formulada  por  el  Tte.  Alcalde  Delegado  del  Área  de

Hacienda  y  Contratación  con  fecha  25  de  octubre  de  2018,  el  Informe  de  la  Intervención

Municipal  emitido con fecha 25 de octubre de 2018 y el  dictamen favorable de la  Comisión

Municipal  Informativa  de  Recursos  Humanos,  Hacienda  y  Economía  en  sesión  Ordinaria

celebrada el día 21 de noviembre de 2018:

PÁGINA 43/257



EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE JAÉN

SECRETARÍA GENERAL

NEGOCIADO DE ACTAS
PLAZA DE SANTA MARIA, Nº 1  23002 JAÉN 

PÁGINA 44/257
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